

# CORREO QUINCENA

EDITOR Juan Antonio CORRETJER

TOMO II

APTDO. 283 GUAYNABO, PUERTO RICO

NUM. 26 y 27

Edición doble: correspondiente  
al 8 y 24 de diciembre de 1964.

CON LA EDICION PASADA, DE 24 DE NOVIEMBRE, C.D.L.Q. CUMPLIO SU PRIMER AÑO DE VIDA.-

EL 19 DE NOVIEMBRE ESCRIBIMOS UNAS "NOTAS AL INDULTO DE ALBIZU CAMPOS" Las enviamos al fraterno colega EL IMPARCIAL, Debido a la ausencia, por enfermedad, de su Director, el estimado amigo y compañero D. José Dávila Ricci, el artículo quedó sobre su escritorio hasta su regreso, cuando, había perdido, desde el punto de vista del diario, actualidad. - Habiendo quedado sin publicarse, (en Puerto Rico), extractamos lo que tiene vigencia todavía, de aquellas 5 Notas.

DE LA NOTA SEGUNDA: "¿Será el prócer llevado al exterior? Digo al exterior y no al extranjero; pues la única salida posible sería Cuba. Lo que se plantea es una cuestión de moral histórica. Es lamentable que la discusión haga necesaria la referencia. Pero, a la fecha, ningún dirigente histórico puertorriqueño de primera magnitud murió en Puerto Rico. Y puesto que en su conducta pesó siempre mucho esa ausencia de sus grandes predecesores, por doble razón ha de respetársele a Albizu ese derecho!"

DE LA NOTA TERCERA:- "¿PARA QUE TUVO EL GOBIERNO QUE EXPLICAR LA LEY DENTRO del Decreto de Indulto? Nadie es tan ignorante como para suponer que la gracia de indulto lleve implícita la concesión del derecho de reincidencia. Ya lo hizo el Gobierno una vez. De que entonces ganó el Gobierno fué la negativa de Albizu a aceptar el indulto...Y el Gobierno tuvo que tragársela...¿Para que repetir el error? Con lo que el Gobierno se coloca en una posición de altanería bastante insensata...Políticamente insensata, puesto que es ley de la experiencia histórica que a un enemigo altivo no se le humilla. Admitido que esta vez no se repitió el error de indultar a Albizu Campos en medio de una campaña internacional de insultos, como se hizo la otra vez...El Gobierno tuvo bastante sabiduría para recordar que aquella campaña de insultos contra su líder la contestaron los nacionalistas en la Cámara de Representantes de Estados Unidos con una retórica bastante fogosa!"

DE LA CUARTA NOTA: "LO PEOR ES LA EXPLICACION DEL GOBIERNO EN CUANTO A LAS razones para no indultar a los demás nacionalistas. No se les indulta porque siguen rebeldes. En este caso lo que se intenta es quebrar una posición moral patriótica mediante un terrorismo ejercido con todo el poder del gobierno contra personas absolutamente indefensas. O sales de rodillas o te pudres en prisión:- eso es lo que se le dice a una Blanca Canales, o a un José Sotomayor. ¿Van a aceptarlo? Claro que no van a aceptarlo. Fuera de la cárcel, Blanca Canales, José Sotomayor, Juan Jaca, cualquiera de los nacionalistas, puede libremente, sin presiones de clase alguna, tomar sus propias decisiones. Pero allí, en las cuatro paredes de la celda, toda concesión ha de presentárseles como una indignidad. No cederán. Y Puerto Rico entero, por secreto designio de conservación colectiva, quiere que no cedan!" ---

LA CONSIGNA DE UNIDAD DE LAS FUERZAS INDEPENDENTISTAS HA RECOBRADO LA VIGENCIA que perdió a fines de 1962. Sería un bien indiscutible para el país la unificación de las fuerzas independentistas. No somos partidarios acérrimos del murchismo. Puede haber muchos y no servir. Tampoco de una unidad a todo trance, sin principios, sin que la unidad sea una conjunción de factores positivos y coincidentes. En estos momentos esos factores existen: el primero es la necesidad. El mundo está en ebullición revolucionaria, anticolonial y socialista. El imperialismo está a la ofensiva en toda América. La relación internacional de las fuerzas vuelve a alterarse al armarse atómicamente la República Popular China. Dentro de Puerto Rico, el desfranquiciamiento del PIP, la posición anti electoral del MPI y el sostenido prestigio del Partido Nacionalista hace coalescer las matrículas de los tres sectores. No hay razón substancial para que todo el independentismo puertorriqueño de orientación no marxista siga desunido. No solamente el objetivo histórico de los tres es el mismo. La república, nacional por su forma, que los tres ambicionan, es también su objetivo en cuanto a contenido. Pregúntesele a cualquier miembro del PIP si no quiere liberación nacional; si desea que los grandes pulpos del monopolismo yanqui sigan esquilmando al pueblo en la república futura, y verá si su reacción es la misma que cualquier emepeista. De los nacionalistas ni que decir. Desde 1930 aprobaron un programa de liberación nacional, escrito por el mismo Albizu Campos. Pregúntese lo mismo a nacionalistas, emepeistas o pipiolos si desean, que un vigoroso capitalismo puertorriqueño tome las posiciones hoy ocupadas por los monopolios usurpadores yanquis, y se verá que los tres contestarán a coro con el mismo SI.-

CREEMOS SINCERAMENTE QUE LA UNIFICACION DEBE LLEVARSE A CABO BAJO EL NOMBRE DE Partido Nacionalista. El Partido Nacionalista tiene un gran renombre y prestigio internacional. Un renombre y un prestigio que ninguna otra institución independentista tuvo antes, o ha tenido después. Ese prestigio está escrito con sangre propia en los grandes titulares de los grandes diarios de todos los países. Dentro de Puerto Rico el nombre pesa. Los puertorriqueños confían en los que ese nombre cobija, pues es el símbolo de aquellos que han convalidado con su vida su fé patriótica. Se confía en quienes en las cárceles, durante muchos años supieron y saben conservar su dignidad y su patriotismo; en los que han sabido encarar al enemigo con las armas en la mano. Se confía en sentido de que se sabe que no se venden, de que no se van a vender. Esa sería la gran aportación del P.N. a la unificación: El prestigio de su nombre. El MPI pondría su organización y su método de trabajo, dentro y fuera del país, modernos. El PIP su ascendiente masivo. Entonces la FUPI podrá desempeñar un papel como el que en años gloriosos desempeño la Federación Nacional de Estudiantes

REPETIMOS: TODO EL INDEPENDENTISMO NO MARXISTA DEBE UNIRSE. AHORA ES EL MOMENTO

EL GOBIERNO DE FREI HA ENTABLADO RELACIONES DIPLOMATICAS CON LA UNION SOVIETICA Para ocasión como ésta dejamos el párrafo final de aquella enjundiosa carta es la que un sabio amigo chileno comentó las elecciones recién pasadas entonces en su país. Por su purísimo sabor hostosiano, y para que mejor se le recuerde lo publicamos ahora: - "En resumen, mi querido amigo, Chile sigue siendo, en espera de tiempos mejores, el mismo laboratorio jurídico-político de siempre. Y el malvado gambite del terror no es decisivo." ----¿Lo ven uds., queridos lectores? ¡No es decisivo! -

CADA EPO

EN DEFEN  
que está  
y como  
Una cla  
concienc  
ca del  
Rico. C  
enemigo  
lítica  
misérrim  
práctica  
que usar  
capacida  
el puebl  
vaya a  
en miser  
criminal  
ingresar

LA CAUS  
transcu  
ingresar

LA TRAN  
a Puert  
socieda  
duzca a

LA ZONA  
Estados  
de entr  
sitio d  
a Puert  
pajes.

TODOS L  
menos.  
ción, s  
te de p  
Puertñ

MIENTEN  
EL CRIM

Y QUEDA  
pueden  
otro pu  
te para  
substit

CADA EPOCA PRODUCE LOS CRIMINALES QUE LE SON PROPIOS.- José MARTI.

EN DEFENSA DE NUESTRA CUBA OTRA VEZ SE HACE HONOR SALIR. - EL ESPECTACULO que están dando los públicos dirigentes de todas las esferas del país, tal y como se refleja en los periódicos, radio y tv, es de lo más deleznable. Una ola de la más vulgar delincuencia azota al pueblo. Y en vez de examen de conciencia se sale a hacer propaganda antifidelista. Así, se achaca a política del Gobierno Revolucionario de Cuba, la exportación de narcóticos a Puerto Rico. Constituye tal hecho muestra hasta la saciedad de la impotencia de los enemigos de Cuba ante su fenómeno revolucionario. Porque la difamación en política no tiene otro origen sino la impotencia ideológica, la total, completa, misérrima impotencia del difamador. Encima, manifiesta en este caso, como en prácticamente en todo lo demás, la casi increíble falta de respeto que los que usan el aparato publicitario tienen por nuestro pueblo. No se respeta su capacidad de análisis. Si éste se tomara en cuenta no podría imaginarse que el pueblo va a creer que al gobierno que ha puesto fuera de su país el vicio, vaya a tomarlo por empresa. Y, - esto es lo principal - se huye cobardemente, en miserable, cobarde complicidad, de exponer las causas verdaderas del apogeo criminal que azota a Puerto Rico, y de las zonas culpables desde las cuales ingresan a nuestra patria crímenes y criminales.

LA CAUSA PRINCIPAL DEL AUGE DE CRIMINALIDAD EN PUERTO RICO ES LA PRESION transculturizadora de la intervención yanqui. La zona geográfica desde donde ingresan a Puerto Rico crímenes y criminales es Estados Unidos.

LA TRANSCULTURACION QUE ESTADOS UNIDOS HA TRATADO Y SIGUE TRATANDO DE IMPONER a Puerto Rico desde 1898 requiere un proceso de descomposición previa de la sociedad puertorriqueña cuyo fermento condicione el caldo de cultivo, que produzca a su vez los gérmenes capaces de destruirla y suplantarla.

LA ZONA GEOGRAFICA DE DONDE VIENEN A PUERTO RICO CRIMENES Y CRIMINALES ES Estados Unidos pues es de Estados Unidos que únicamente pueden recibir permiso de entrada a Puerto Rico los delincuentes de otras nacionalidades y del único sitio desde donde sus mismos ciudadanos y sus mismos inmigrantes pueden venir a Puerto Rico sin restricción de clase alguna, hasta sin inspección de equipajes.

TODOS LOS PROPAGANDISTAS DEL ANTIFIDELISMO LO SABEN. SABEN ESTO ULTIMO POR LO menos. Y podrían saber lo primero también, pues los azares de la transculturación, su contenido social, es conocimiento disponible para cualquier estudiante de primer año de ciencias sociales en los colegios públicos y privados de Puerto Rico.

MIENTEN TOYOS. MIENTEN A SABIENDAS. Y PARA HACER MAS VITUPERABLE Y BOCHORNOSO EL CRIMEN DE MENTIR, MIENTEN A SABIENDAS CONTRA EL BIEN DE SU PUEBLO.

Y QUEDA UNO PREGUNTANDOSE, AUNQUE SABIENDO LA RESPUESTA, ¿QUE INTERESES pueden tener todos esos mentirosos, por el pueblo de Cuba, o sobre cualquier otro pueblo, cuando no les interesa el pueblo puertorriqueño más que como fuente para sus ingresos privados? Qúitenle los que tienen, y sino encuentran sustituto pronto, ¡se suman a los traficantes de drogas!

NO SABEMOS CUAL SERA, AL CIRCULAR ESTA EDICION DE C.D.L.Q., LA SITUACION EN la Guayana. En los momentos en que escribimos el Gobernador Inglés, Sir Richard Luyt<sup>na</sup> ha invitado a Forbes Burham (instrumento de los monopolios yanqui-británicos), a suceder a Cheddi Jagan como Primer Ministro de esta colonia británica". (Despacho de UPI, fechado en Georgetown el 13 de diciembre.-El Imparcial, Lunes 14.)

EN NUESTRA REVISTA "PABELLON", edición de Julio-Agosto, explicamos detalladamente la conjura barbosista-iglesista (ensayada con éxito por el imperialismo yanqui en Puerto Rico) que se preparaba contra la Guayana. Esta, ha sido ya instrumentada en Guayana, tratándose de escamotear la cuestión colonial y la agresión imperialista tras una supuesta, inexistente lucha racial entre "negros" e "hindues": no hay tales en Guayana: hay guyaneses; como no había "negros" y "blancos" entre ~~r~~republicanos y federales o unionistas en Puerto Rico, sino puertorriqueños. A los que se divide allá, como se les dividió en Puerto Rico, según artificias "líneas de color" para beneficio exclusivo del imperialismo agresor.

NOS TOCA MUY DE CERCA LA AGRESIVIDAD DE LA ACOMETIDA IMPERIALISTA EN LA GUAYANA. La joven nación sudamericana es nuestra aliada fraternal en la lucha antimperialista. Sus nobles, valientes, honrados líderes, -casi todos los del máximo echelón - son nuestros amigos personales. De ellos seremos amigos en la mayor adversidad, si la mayor adversidad se presenta para ellos. Y de su pueblo seguiremos siendo aliados, pase lo que pase, en la gran lucha antimperialista.

PARA REFRESCAR LA MEMORIA DE NUESTROS LECTORES AÑADIREMOS AHORA SIMPLEMENTE las cifras electorales que el imperialismo mismo reconoce en los recientes comicios guyaneses. El Partido Progresista del Pueblo ( Cheddi Jagan, líder) obtuvo 24 bancas parlamentarias con 109,332 votos, lo cual significa un aumento de un 3.2 por ciento sobre sus votos en las elecciones de 1961 que también ganara. El Partido Congreso Nacional del Pueblo (Burham, líder), ganó 22 bancas y el Partido de Fuerza Unida, (D'Aguiar, líder), siete. - Esto da una mayoría sólida a Jagan (mas que la obtenida en 1961 con la cual gobernó hasta ahora) y le habría capacitado para seguir gobernando. Pero, por influencia de Washington, Londres enmendó la ley electoral requiriendo una cifra de absoluta mayoría. Encima, propiciaron la coalición de los otros contra Jagan.

JAGAN SE NIEGA A RENUNCIAR. Y HACE BIEN. RENUNCIAR SERIA ENTREGAR SU PUEBLO.

PERO HAY OTRO ASPECTO DEL ASUNTO QUE AFECTA DIRECTAMENTE A PUERTO RICO. Jagan ha obtenido mayorías electorales en cinco elecciones. El mandato independentista directo de su pueblo a través de las urnas, que Jagan ha tratado de instrumentar, no ha valido de nada a los guyaneses. Tras su primer triunfo encarcelaron a todo el liderato. Mientras éstos estaban presos organizaron la oposición, y colaron a los sindicalistas yanquis en las uniones. En otras tres elecciones, los imperialistas ignoraron el mandato independentista. Ahora, ¿qué ocurre? ¿Qué va a ocurrir? - Aprendan los que insisten en independizar a Puerto Rico con votos e discursos. Solo el socialismo nos hará libres.

¡INDEPENDENCIA DE PIE!

¡INDEPENDENCIA Y SOCIALISMO!

*Juan Antonio Corretje*

TO  
IANO NU  
aquí es  
colonia  
cho ro  
EL DOS  
NA.- C  
ZACION  
VIDA.  
LENINI  
CAMENT  
MOS! I  
CIA Y  
AL AMA  
A LAS  
CIONAR  
VOLUCI  
NUESTRO  
AL PPP  
NUESTRO  
INSTIT  
TIDO N  
PRISIO  
NUESTRO  
EN SU  
GARCIA  
PARA I  
en Pue  
y el c  
hasta  
LOS SA  
El ali  
de Isr  
polist  
tista  
ta en